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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

2 de febrero de 2024 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

   
Fecha: 2 de febrero de 2024 

Lugar:  Sala de Grados (edificio de Biología) 

Hora: 10:00 en convocatoria única 

Duración aproximada. 2 horas 

          
Orden del día: 

1. Constitución del Departamento de Biología 

2. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (20/10/2023), enlace Stream 

3. Informe de la Directora 

4. Asuntos de P.D.I. 

4.1 Informaciones y asuntos de contratos 

4.2 Plazas a concurso 

4.3 Propuesta de nombramiento de profesora honoraria (contrato Margarita Salas) 

4.4 Permisos de larga duración 

4.5 Propuesta de listas cualificadas de profesorado externo para participar en las comisiones de acceso y 

comisiones de selección de PDI laboral 

4.6 Propuesta de miembros internos para las comisiones de selección de PDI laboral 

4.7 Cambios en las comisiones del Departamento tras las elecciones del PDIF 

5. Asuntos de investigación 

5.1 Informaciones 

5.2 Aval de solicitudes Ramón y Cajal  

5.3 Aval de solicitudes Juan de la Cierva 

        6.  Asuntos docentes 

6.1 Propuesta de aprobación de asignaturas transversales 

6.2. Informaciones 

7. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es 

 

                                                        Madrid, 30 de enero de 2024 
 

 

 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 

Directora del Departamento de Biología 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/General/Recordings/CONSEJO%2020%20OCTUBRE-20231020_100628-Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1
mailto:directora.biologia@uam.es


 

 

 

2 
 

 

 

 

ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

2 de febrero de 2024 

  

ASISTENTES 

 

P.D.I 

ACEVEDO CANTERO, Paula 
AGUIRRE DE CÁRCER GARCÍA, Daniel 
BARJA NUÑEZ, Isabel 
BELLA SOMBRIA, José Luis 
BENITO SIPOS, Jonathan 
BLANCO MORENO, Candela 
BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 
BOLAÑOS ROSA, Luis 
BUCKLEY IGLESIAS, David 
CALLEJA ALARCON, Juan Antonio 
CAMACHO GUERRERO, Agustín 
CAMBRA MOO, Oscar 
CARDIEL SANZ, José Mª 
CARRASCO CERRO, Elisa 
CHACÓN LABELLA, Julia 
CIRES GÓMEZ, Samuel 
DELGADO BUSCALIONI, Ángela 
DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel 
FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 
FERNÁNDEZ PIÑAS, Francisca  
GALLEGO SIMÓN, Ramón 
GAMARRA GAMARRA, Roberto 
GARRIDO MARTÍN, Eva Mª 
GÓMEZ LENCERO, Rocío  
GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 
GRANDE PARDO, Cristina 

LEGANES NIETO, Francisco  
LLORET ROMERO, F. Javier 
LÓPEZ GARCIA, Eduardo 
LOPEZ MUNGUIRA, Miguel 
MARTÍN-HERVÁS SANTOS, Mª Rosario 
MARTÍN MARTÍN, José 
MIGUEL AGUEDA, Fco. Javier de 
MONTERO LÓPEZ, Pilar 
ORTUÑEZ RUBIO, Emma 
PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel 
PARRA CATALÁN, Mª Teresa 
PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 
PEROPADRE LÓPEZ, Ana 
PULIDO REYES, Gerardo 
PRADO MARTÍNEZ, Consuelo  
RASTROJO LASTRAS, Alberto 
ROMO BENITO, Helena 
TORRE ESCUDERO, Joaquina de la 
TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 
VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 
VAQUERO LORENZO, Concepción 
VAREA GONZÁLEZ, Carlos Mª 
VELÁZQUEZ MARTÍNEZ, David 
VIDA RUEDA, Mª Carmen 
VIEJO MONTESINOS, José Luis 
VIERA VICARIO, Alberto 
VILLA MORALES, María 
ZABAL AGUIRRE, Mario 
 

 
 

  

P.D.I EN FORMACION 

CANDELAS GONZÁLEZ, Mª de las Nieves 
DEL OLMO BARRIO, Irene 
MARTÍN LÓPEZ, Gerardo 
SAN ROMÁN GALLEGO-CASILDA, Carla Mª 
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P.A.S.        

GARCÍA GARCÍA, Fernando  
 

EXCUSAN ASISTENCIA 
 
ALVAREZ CAMPOS, Patricia 
FERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Ana Belén 
LARA GARCIA, Francisco 
LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 
MACIA BARCO, Manuel Juan 
MARTÍN BASANTA, Marta 
PAGE UTRILLA, Jesús 
RIVILLA PALMA, Rafael 
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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

2 de febrero de 2024 

  

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 
CELEBRADO EL DÍA 2 febrero de 2024 

  

A las 10:00 se inicia la reunión en la Sala de Grados del edificio de Biología con 35 asistentes, que 

ascienden a 59 a las 10:10. La reunión es presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y Manuel Pardo de 

Santayana (Secretario). 

 

1. Constitución del Departamento de Biología 

 

Tras la celebración de las elecciones para la renovación de representantes de PDIF en Consejo de 
Departamento del día 22 de noviembre de 2023, se procede a leer los nombres de los representantes electos:  

 
Félix Sánchez‐Valverde Ortega  
Mª de las Nieves Candelas González  
Carla María San Román Gallego‐ Casilda 
Laura Vela Martín  
Paula Ramírez Mallavibarrena  
Julia Yago Ibáñez  
Gerardo Martín López  
Irene del Olmo Barrio  
 

Les agradece su implicación en el departamento y les felicita por haber sido electos como representantes 

de PDIF durante los próximos dos años. 

 

2. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (20/10/2023) 

 

Tras corregir algunas erratas menores remitidas por el profesor José Martín, se aprueba por asentimiento. 

 

3. Informe de la Directora: 

 

La Directora comienza su informe dando la bienvenida a las nuevas incorporaciones al Departamento: En 

primer lugar, informa de la incorporación de Julia Gil Pascual a la Secretaría del Departamento (en sustitución 

de Mayte Rosales), el 6 de noviembre de 2023. Le agradece su trabajo ya que se incorporó en un momento 

complicado, justo durante el cierre del ejercicio económico 2023. Da la bienvenida a Rosario Martín Hervás, 

contratada Juan de la Cierva en el área de Zoología. Seguidamente, saluda de nuevo a Mª del Carmen 

Hernández González y David Ricardo Durán Wendt, que se incorporaron como Profesores Ayudantes Doctores 

en octubre, y presenta a los nuevos Ayudantes Doctores, que se incorporaron con fecha 1 de enero de 2024: 
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- Carmen Vida Rueda. Profesora Ayudante Doctora en Fisiología Animal. 

- Agustín Camacho Guerrero. Profesor Ayudante Doctor en Fisiología Animal. 

- Candela Blanco Moreno. Profesora Ayudante Doctora en Paleontología. 

- Eva Garrido Martín. Profesora Ayudante Doctora en Biología Celular. 

 

 Continúa despidiendo afectuosamente a Sofía Paz Sedano, Ayudante en Zoología, que renunció a su 

contrato el 30 de noviembre tras la defensa de su tesis doctoral, y le desea todo lo mejor en su nueva etapa 

postdoctoral.  

Continúa agradeciendo a los conferenciantes de los últimos seminarios del departamento: el 29 de 

noviembre el Prof. Lars Wörmer, del Center MARUM-Center for Marine Environmental Sciences, de la 

Universidad de Bremen, ofreció un interesante seminario sobre el cambio climático. 

Seguidamente, informa de la dotación de GDD que ha llegado al departamento para el 2024: un total de 

23.888€ a repartir, una vez se descuente una aportación para fondo común del departamento, según criterio 

acordado de 70% por créditos impartidos y 30% por número de PDI/PDIF, entre las ocho comisiones docentes. 

Durante la próxima semana, se convocará a los representantes de cada área en la comisión económica a una 

reunión en la que se informará de la partida asignada a cada área, y se recordará el procedimiento para 

tramitación de gastos. 

Finalmente, comenta de manera muy resumida los asuntos más relevantes aprobados en el último 

Consejo de Gobierno, pues se enviaron ya por correo electrónico a todos los miembros del departamento en 

la fecha de celebración del mismo (15 de diciembre de 2023): 

- Se aprobó la propuesta de presupuestos de 2024.  
- Se aprobaron los reglamentos de funcionamiento interno de todas las comisiones delegadas de 

Consejo de Gobierno, salvo la de Estrategia, que está aún en negociaciones. 
- Se aprobaron las directrices de Prácticas Externas, por las que los estudiantes que van a realizar 

prácticas no remuneradas (tanto curriculares como extracurriculares), deben aportar su número de la 
Seguridad Social para que la UAM cotice por los días en los que realicen prácticas. Para los estudiantes 
que realicen prácticas remuneradas, será la empresa/institución colaboradora la que asuma la 
cotización. De momento, se ha decidido por acuerdo entre todas las universidades que no cotizarán 
por los estudiantes TFG ni TFM que desarrollen esta actividad ni en la UAM ni en instituciones fuera 
de la misma. 

 

4. Asuntos de P.D.I. 

 

4.1. Informaciones  

La Directora felicita a Patricia Álvarez Campos (Zoología) y Hugo Martín Abad (Paleontología), cuyos 

contratos de Ayudantes Doctores se estabilizaron a contratos de PPL LOSU en noviembre. Además, informa 

que la Dra. Patricia Barberá se incorporará con un contrato César Nombela en el área de Botánica. Su 

incorporación será a fecha 1 de junio puesto que actualmente se encuentra de baja maternal. 
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A continuación, la Directora informa que se está trabajando en dos procedimientos importantes: 

El primero versa sobre un proceso de estabilización anticipada de profesorado posdoctoral no 

permanente.  Estos criterios se presentarán a aprobación, si procede, ante Consejo de Gobierno el próximo 

día 16 de febrero. El fundamento de esta nueva estrategia es que el equipo de gobierno de la UAM considera 

estratégica la creación de mecanismos que frenen la fuga de talento y refuercen el sentimiento de 

identificación y compromiso con la UAM, permitiendo acelerar la creación anticipada de plazas de 

estabilización y vías de promoción en áreas o ámbitos con perfiles de investigación especialmente activos. La 

Directora comenta de palabra, puesto que aún no han sido aprobados estos criterios aún en Consejo de 

gobierno, en qué consistirá esta convocatoria en líneas generales, y cuáles son los criterios sobre los que se 

está trabajando para las figuras de Profesores Ayudantes Doctores (PAD) y figuras de Atracción de Talento 

(AT). Se compromete a compartir dicho documento en cuanto sea aprobado, para que pueda ser estudiado 

cuanto antes por el profesorado que se encuentre en esa situación.  

El segundo, es la normativa sobre la que se está trabajando para la creación de plazas de sustituto, para 

bajas administrativas o médicas superiores a 15 días. Este documento tampoco ha sido aún aprobado, pero 

espera dar más informaciones próximamente.  

4.2. Renovaciones y prórrogas de contratos 

El Departamento de Biología solicitó en el mes de noviembre de 2023 la renovación por otros 2 años del 

contrato de Ignacio Ramos Gutiérrez, Ayudante, tras aprobación previa al consejo por la comisión docente de 

Botánica.  

 

4.3. Plazas a concurso 

El Departamento de Biología propone que se transformen 2 plazas de PAD en plazas de Profesor 

Permanente Laboral LOSU (PPL). Estas plazas figuran en la OEP 2023 y desde rectorado se nos ha solicitado la 

aprobación para solicitar las transformaciones de los contratos de PAD que finalizan hasta el 30 de septiembre. 

Estas 2 plazas de PAD están ocupadas actualmente por los siguientes profesores: 

1- Ana Lisa Peropadre López (PAD en Biología Celular). Finaliza su contrato el 31/08/2024. 

2- Juan Antonio Calleja Alarcón (PAD en Botánica). Finaliza su contrato el 16/09/2024. 

La Directora comparte en pantalla y lee los perfiles de las dos plazas de PPL que se convocarán en las 

áreas de Biología celular y Botánica. 

Se aprueba por asentimiento. 
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4.4. Propuesta de nombramiento de profesora honoraria (contrato Margarita Salas). 

 

El Departamento de Biología cuenta con una investigadora con contrato “Margarita Salas”, formalizado 

en la UCM, incorporada a la comisión docente de Zoología. 

 

Puesto que para que estas personas puedan colaborar en la docencia del Departamento deben ser 

previamente nombradas profesores honorarios siguiendo el procedimiento habitual, el Departamento de 

Biología propone que se nombre profesora honoraria durante el presente curso 2023/2024 a Irene de Sosa 

Carrasco para impartir la siguiente docencia: 

Participará en la asignatura: “Zoología” de 1º del Grado de Biología.  Prácticas de laboratorio (16 horas) y 

prácticas de campo (8 horas). 

 

Se aprueban ambos por asentimiento. 

 

4.4 Permisos de larga duración 

 

Se han solicitado dos permisos de larga duración: 

- Silvia Talavera Marcos (Ayudante de Genética) para realizar una estancia predoctoral en la Universidad 

de Tokyo (Japón). Del 25 de marzo al 24 de junio de 2024. 

- Lorena Ortiz Jiménez (Ayudante de Zoología) para realizar una estancia de investigación en la 

Universidad de Lisboa (Portugal). Del 1 de abril al 31 de julio de 2024. 

 

Ambos permisos cuentan con la conformidad de sus respectivas comisiones docentes. 

Se aprueban ambos por asentimiento. 

 

4.5 Propuesta de listas cualificadas de profesorado externo para participar en las comisiones de acceso y 

comisiones de selección de PDI laboral. 

La Directora pide aprobación de los listados remitidos junto a la convocatoria del consejo de 

departamento. Por su extensión, no se leen todos los nombres ante el consejo. 

Se aprueban todos por asentimiento. 
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4.6 Propuesta de miembros internos para las comisiones de selección de PDI laboral 

Las siguientes comisiones docentes proponen añadir a los actualmente nombrados, los siguientes 

miembros internos. Así mismo, se indican los profesores que, tras algunos años ejerciendo esta labor, 

renuncian a continuar como miembros internos en las siguientes plazas a concurso. Aquellas comisiones 

docentes que no están en este listado, en concreto Paleontología, es porque no se han producido cambios en 

sus miembros internos. En los siguientes listados, por tanto, solo aparecen los NUEVOS nombramientos, y las 

RENUNCIAS. El resto de los/las profesores/profesoras que ya estaban nombrados permanecerán nombrados. 

Antropología Física: 
Carlos Varea González 
Oscar Cambra Moo 

Además de Pilar Montero López y Consuelo Prado Martínez (ya nombradas previamente) 
Renuncia a ejercer como miembro interno Armando González Martín. 
 
Área de Biología Celular: 
Ángeles Juarranz de la Fuente  
José Ángel Suja Sánchez  
Jesús Page Utrilla  
Francisco Sanz Rodríguez  
Rocío Gómez Lencero  
Además de Alberto Viera, Mayte Parra y Paloma Fernández Freire (ya nombrados previamente) 

 
Área de Botánica: 
Manuel Pardo de Santayana  
Isabel Draper Díaz de Atauri  
Virginia Valcárcel Núñez  
Emma Ortúñez Rubio 
Nagore García Medina 
Además de Francisco Lara García, José Mª Cardiel Sanz, Juan Carlos Moreno Saiz (ya nombrados 
previamente) 
 
Área de Fisiología Animal: 
Laura Torroja Fungairiño  
Enrique Turiégano Marcos  
Cristina Grande Pardo  
Isabel Molina Balsa  
Marta Magariños Sánchez  
Además de Jonathan Benito Sipos y Ana B. Fernández Martínez (ya nombrados previamente) 
Renuncia a ejercer como miembro interno Yolanda León Álvarez. 
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Intervenciones: 
La profesora Mª José Pérez manifiesta que considera que debería estar entre los representantes 
(miembros internos) del área de Fisiología Animal y no lo está por motivos que ella no considera 
objetivos. La Directora responde que la profesora Mª José Pérez reúne los requisitos para poder ser 
nombrada miembro interno, pues al ser TU ocupa una plaza de igual o superior categoría a las de PDI 
laboral, sin embargo, es competencia de cada área decidir quién o quiénes de entre los profesores/as 
que reúnen los requisitos en esa área es nombrado miembro interno. Interviene el coordinador del 
área, el profesor Jonathan Benito indicando que se le comunicó por escrito los motivos por los que el 
área decidió, en una reunión presencial (donde se encontraba la propia interesada) por mayoría 
absoluta que no estuviera incluida entre los representantes del área en las comisiones de contratación, 
basado en criterios que el área considera objetivos. La Directora sugiere que vuelvan a reunirse si hay 
discrepancias, puesto que los listados de miembros internos son revisables, y que si tras nueva reunión 
y acuerdo del área se decide nombrar o modificar algún otro integrante de la lista de miembros 
internos, podrá llevarse de nuevo a un consejo de departamento. 
 
Area de Fisiología Vegetal: 
Marta Martín Basanta  
Antonio Quesada de Corral  
Elvira Perona Urízar  
Flor Martínez Díez 
Francisca Fernández Piñas  
Francisco Leganés Nieto  
Luis E. Hernández Rodríguez 
Miguel Redondo Nieto 
Además de Rafael Rivilla Palma y Soledad Sanz Alférez (ya nombrados previamente) 
Renuncia a ejercer como miembro interno Luis Bolaños Rosa. 
 
 
Area de Genética: 
David Buckley Iglesias  
Daniel Aguirre de Cárcer  
María Villa Morales  
María Begoña Fernández Calvín  
Javier Santos Hernández  
José Luis Bella Sombría  
Joaquina de la Torre Escudero  
Carlos García de la Vega  
Carlos Sentís Castaño 
Además de Concepción Vaquero Lorenzo, Miguel Pita Domínguez y Rosa Roy Barcelona (ya 
nombrados previamente). 
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Area de Zoología: 
Patricia Álvarez Campos  
Marta Pola Pérez  
Además de Isabel Barja Núñez y Guillermo San Martín Peral (ya nombrados previamente). 
Renuncia a ejercer como miembro interno Eduardo López García. 
 
Area de Paleontología: 
Se mantienen los ya nombrados con anterioridad : 
Jesús Marugán Lobón 
Hugo Javier Martín Abad 
Fco. José Poyato Ariza 
 

 

Se aprueban todos por asentimiento. 

 

 

4.7 Cambios en las comisiones del Departamento tras las elecciones del PDIF 

 La Directora anuncia que, como resultado de las elecciones de representantes PDIF en consejo de 

Departamento, se ha procedido a nombrar nuevos representantes en las comisiones del departamento. Estos 

nuevos nombramientos se recogen en la tabla a continuación, que incluye también algunos cambios de 

representantes PDI comunicados en los últimos meses. 

 
 

REPRESENTACIÓN 
COMISIONES 

COMISIÓN DE  
INVESTIGACIÓN 

COMISIÓN 
ECONÓMICA 

COMISIÓN DE 
PROFESORADO 

COMISIÓN DE 
ORDENACIÓN 
ACADÉMICA/ 

COORDINADORES 

ANTROPOLOGÍA Consuelo Prado Óscar Cambra Moo Paula Acevedo Armando González 

BOTÁNICA Manuel Macía Emma Ortúñez Francisco Lara Isabel Draper 

CITOLOGÍA Francisco Sanz  Mayte Parra Alberto Viera Mayte Parra 

FISIOLOGÍA 
ANIMAL 

Enrique Turiégano Yolanda León Cristina Grande Jonathan Benito Sipos 

FISIOLOGÍA 
VEGETAL 

Marta Martín  Javier Lloret Rafael Rivilla Javier Lloret 

GENÉTICA José Luis Bella Alfonso Blázquez Rosa Roy Concepción Vaquero 

PALEONTOLOGÍA Jesús Marugán Francisco Poyato Jesús Marugán  Hugo Martín 

ZOOLOGÍA Marta Pola Helena Romo Isabel Barja Eduardo López 

PDIF 
Julia Yago  

Suplente: Carla San Román 

Félix Sánchez-Valverde 
Suplente: Gerardo 

Martín 

Laura Vela 
Suplente: Paula Ramírez 

Nieves Candelas 
Suplente: Irene del Olmo 

PAS Lourdes Rodríguez Julia Gil Adela Ferrera Francisca Pesado 
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5. Asuntos de investigación 

 

5.1. Informaciones 

La Directora informa que con fecha 1 de febrero de 2024 se han avalado 11 solicitudes de FPI a la CM. El aval 

a todas estas solicitudes ha sido remitido al Vicerrectorado de Investigación. Desea mucho éxito a todos los 

candidatos.  

Seguidamente, pide a los profesores que son IP de proyectos que estén atentos a los correos informativos 

remitidos por la Jefa del Servicio de Investigación en los últimos días. En líneas resumidas, los cambios en la 

tramitación de facturas de los proyectos de investigación son: 

• Incremento del importe mínimo de los bienes para ser considerados material inventariable, pasando 

de 600 € IVA incluido a 1.000 € IVA NO incluido (art. 76 de las bases de ejecución presupuestaria). 

• Aumento de los importes de las indemnizaciones por razón de servicio.   

• Obligatoriedad a proveedores de facturación electrónica cuando el importe de sus facturas supere los 

1.000 euros, IVA incluido. 

 

 

5.2. Aval de solicitudes Ramón y Cajal  

 

La Directora informa que se han avalado las siguientes solicitudes del Programa Ramón y Cajal 2023: 

Nº DE PLAZAS:  6 plazas, repartidas en 4 áreas del Departamento de Biología (1 en Botánica, 2 en Fisiología 
vegetal, 2 en Genética y 1 en Paleontología). 

ÁREA DE CONOCIMIENTO: BOTÁNICA (avala 1 candidatura) 

1. ÁREA CIENTÍFICA* -  CTM: Ciencias y tecnologías medioambientales,  
Subárea: Biodiversidad (BDV) 

Candidato: Apellidos: Chacón Labella, Nombre: Julia 

Posición actual: Profesora Ayudante Doctora en el área de Botánica, Departamento de Biología  

 

ÁREA DE CONOCIMIENTO: Fisiología Vegetal (avala 2 candidaturas) 

2. ÁREA CIENTÍFICA* - CV: CIENCIAS DE LA VIDA,  
Subárea: Biociencias y Biotecnología (BIO) 

Candidato: Apellidos: Garrido Sanz; Nombre Daniel 

Posición actual: Postdoctoral Scientist at University of Lausanne 

https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/ayudas-contratos-ramon-cajal-ryc-2023
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3. ÁREA CIENTÍFICA* -  CTM: Ciencias y Tecnologías medioambientales, 
Subárea: Investigación polar (POL) 

Candidato: Apellidos: Casero Chamorro; Nombre: Cristina 

Posición actual: Juan de la Cierva en el área de Fisiología Vegetal. 

Nota: Las solicitudes 2 y 3 se incorporarían se solicitan por áreas diferentes, pero ambas se incorporarían al 
área de Fisiología vegetal, del Departamento de Biología. En caso ser beneficiadas ambas solicitudes, solo se 
incorporaría una de esas personas, previsiblemente la que obtenga mejor puntuación en el resultado de la 
convocatoria. 

ÁREA DE CONOCIMIENTO: GENÉTICA (avala 2 candidaturas) 

4. ÁREA CIENTÍFICA* - CTM: Ciencias y Tecnologías medioambientales,  
Subárea: Ciencia y Tecnologías marinas (MAR) 

Candidato: Apellidos: GALLEGO SIMÓN, Nombre: RAMÓN 

Posición actual: Investigador María Zambrano en el área de Genética. 

5. ÁREA CIENTÍFICA* -  CAA: CIENCIAS AGRARIAS Y ALIMENTARIAS. Subárea: Ganadería 
 
Candidato: Apellidos: GONZÁLEZ MARÍN, Nombre: CLARA 
Posición actual: Gerente de Investigación y Desarrollo en Andrología en STGenetics (Sexing Technologies, 
Texas, Estados Unidos). 

Nota: Las solicitudes 4 y 5 se solicitan por áreas diferentes, pero ambas se incorporarían al área de Genética, 
del Departamento de Biología. En caso ser beneficiadas ambas solicitudes, solo se incorporaría una de esas 
personas, previsiblemente la que obtenga mejor puntuación en el resultado de la convocatoria. 

 

ÁREA DE CONOCIMIENTO: PALEONTOLOGÍA (avala 1 candidatura) 

6. ÁREA CIENTÍFICA* - CV: CIENCIAS DE LA VIDA.  
Subárea: Biociencias y Biotecnología (BIO) 

Candidato: Apellidos: BRUN USÁN, Nombre: MIGUEL 

Posición actual: actualmente desempleado, antes investigador postdoctoral vinculado a proyecto  en el área 
de Paleontología, Departamento de Biologia UAM.                                          

 

Punto 5.3. Aval de Solicitudes de contratos Juan de la Cierva, convocatoria 2023 

 

https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/ayudas-contratos-juan-cierva-2023
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Desde sus respectivas comisiones docentes, se han avalado las solicitudes de: 
 

− Sonia Molino de Miguel, tutora Virginia Valcárcel Núñez – Comisión Docente de Botánica 
 

− Violeta López Márquez, tutor José Luis Bella Sombría –  Comisión Docente de Genética. 

 

− Paloma Más Peinado, tutor Miguel López Munguira – Comisión Docente de Zoología. 

 

 

6. Asuntos docentes 

 

6.1 Propuesta de aprobación de asignaturas transversales 

 

El Secretario académico, el profesor Manuel Pardo, comenta los cambios en la asignatura “Plantas Cultura 

y Sociedad”, que ha impartido junto al profesor Manuel Macía durante varios cursos, para que pueda ser 

ofertada como asignatura transversal en 2024-2025, atendiendo a las nuevas directrices. Esta asignatura pasa 

a llamarse Sostenibilidad y biodiversidad vegetal y se ha ajustado a los criterios para hacerla atractiva a 

estudiantes de otras titulaciones, pues la mayoría son de Biología y Ciencias Ambientales. 

 

Se aprueba por asentimiento 

 

6.2. Informaciones 

 

 El Secretario académico informa que en los próximos días se lanzará la consulta para abordar las 

necesidades de equipamiento para laboratorios docentes. El presupuesto del que se dispone para toda la UAM 

se mantiene este año en los 200 k€, del que se detraerá un 15% para urgencias o eventualidades que puedan 

surgir.  

 Como todos los años, se contactará con las ocho comisiones docentes para que remitan las necesidades 

que consideren oportunas.  

 También recuerda que el martes 6 de febrero es el último día para traspasar el acta y recuerda que una 

vez hecho hay que mandar un mail de aviso a la gestora M. Francisca Pesado.  

 Continúa comentando que, si algún profesor va a solicitar certificados docentes de este primer semestre, 

debe comprobar en SIGMA que están todas las clases impartidas correctamente introducidas en el sistema, y 

que no tiene ningún solapamiento.  

 La Directora informa también que se está trabajando en ofertar un Máster Erasmus Mundus dentro de la 

alianza CIVIS titulado “Master CIVIS in Climate, Environment and Energy” Nuestro departamento participará 

en el segundo semestre con el paquete “Ecology and Biodiversity”. Este máster se está coordinando desde la 



 

 

 

14 
 

 

 

 

ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

2 de febrero de 2024 

  

UAM por el profesor Juan Malo (Ecología), y dado que participarán en él profesores del máster de 

Biodiversidad, agradece a los mismos y a la coordinadora del máster la profesora Virginia Valcárcel su 

cooperación en este proyecto. 

 Finalmente, la Directora comenta que el trabajo para diseñar el modifica del Grado en Biología sigue su 

curso, aunque se están encontrando numerosos problemas al analizar la estrategia de implantación de la 

modificación. Esto está en manos de la comisión de seguimiento de la titulación, que se reunirá próximamente 

para abordar el asunto. 

 El profesor José Martín indica que ya se establecieron los sistemas de adaptación de los planes de estudio 

en el paso de la licenciatura y grado y que esto no debe parar el proceso. La Directora responde que se tendrá 

en cuenta la experiencia previa en la que se pasó de la Licenciatura al Grado en Biología, pero que el proceso 

de implantación de una modificación de una titulación es siempre complicado y es en eso en lo que está 

trabajando ahora la comisión de seguimiento de la titulación. 

 

4. Ruegos y preguntas 

 

El profesor José Martín reivindica el papel del viceadministrador de Biología, que desapareció hace años 

y que se encargaba del edificio de Ciencias y pide que se restituya para que se atiendan correctamente los 

problemas del edificio. Recuerda que ya se ha quejado otras veces de los problemas de luminosidad del edificio 

y no se arreglan. La Directora responde que actualmente no ve posible que se retome esta figura por las 

condiciones económicas e indica que la plaza se amortizó. También añade que Luis González, es el responsable 

del edificio y aclara que tanto él como nosotros podemos subir los partes de mantenimiento. 

Seguidamente, el profesor José Martín, reivindica que un técnico de informática esté en nuestro edificio 

pues los dos que hay están en la facultad de Ciencias y la directora le indica que ahora se solucionan la mayoría 

de los asuntos en remoto y que el técnico solo se desplaza cuando es imprescindible. Añade que se ha pedido 

que estén en el edificio, pero se ha denegado. 

El profesor José Luis Bella pregunta por la instalación del gas del edificio y la directora le contesta que se 

ha conseguido que el vicerrectorado de campus e infraestructuras asuma los gastos. Además señala que en 

este momento se están haciendo obras para el reemplazo de las infraestructuras. 

A continuación, el profesor Javier Lloret pregunta por los mensajes de firmas de actas de cursos anteriores 

que han llegado incluso a profesores jubilados y la profesora Isabel Draper pide que se aclare si las firmas son 

en cadena pues se puede paralizar el proceso si un profesor no firma. La directora explica que el motivo es 

que estas actas se han digitalizado, y que dará aviso para que se elimine de las actas a los profesores jubilados 

para que no se bloqueen las firmas. Así mismo, el profesor Lloret pregunta cuál es el procedimiento de 

asignación o redistribución de las taquillas ubicadas en las instalaciones de duchas del edificio, puesto que hay 

dos taquillas que están permanentemente cerradas. La directora se compromete a preguntar por este asunto.  

La profesora Elisabeth Montiel pregunta si es necesario aportar los certificados de R3 para el proceso de 

estabilización anticipada de profesorado posdoctoral no permanente. La Directora le responde que sí, que 
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conviene que todo profesor/profesora que consiga un certificado R3 o un certificado positivo de acreditación 

ANECA a TU y CU debe comunicarlo a la dirección del Departamento, ya que es importante mantener 

actualizados los listados de cara a la próxima OEP. 

El profesor Agustín Camacho pregunta por la posibilidad de incorporarse como profesor en el “Master 

CIVIS in Climate, Environment and Energy” y la Directora aclara que son máster basados en asignaturas ya 

existentes y que el modo de participar sería incorporándose a estas. 

Posteriormente, la profesora Joaquina de la Torre comenta que en la primera planta del peine B y en 

algunos despachos huele muy mal. La Directora indica que es problema de las tuberías y señala que se va a 

dar un parte.  

La profesora Isabel Barja, señala que los problemas con el Servicio de Investigación siguen ocurriendo y 

la directora responde que son necesarias medidas drásticas para solucionar estos problemas. Recuerda que el 

decano ha mandado un extenso informe con los problemas de los profesores de la facultad y que se se está 

tratando directamente con el equipo de gobierno para intentar buscar una solución.  

Finalmente, el profesor José Luis Bella interviene de nuevo para apuntar que el ascensor del peine A está 

en tareas de mantenimiento desde hace meses y pide que se indique cuándo se arreglará o si en realidad está 

parado por ahorro energético. La directora le responde que va a preguntar para aclarar el asunto. 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 12.25 h. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  ENLACE a STREAM 

*Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fsites%2FDepartamentodeBiologa%2FDocumentos%20compartidos%2FGeneral%2FRecordings%2FConsejo%20Departamento%202%20de%20febrero%202024%2D20240202%5F100433%2DGrabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n%2Emp4&nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJTdHJlYW1XZWJBcHAiLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJTaGFyZURpYWxvZy1MaW5rIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXcifX0&ga=1&referrer=StreamWebApp%2EWeb&referrerScenario=AddressBarCopied%2Eview

